

LE CANADA

Journal Quotidien de l'Est

LA VALLEE DE L'OTAWA

Journal Hebdomadaire à 16 pages

Directeur de la rédaction: OSCAR McDONNELL

Secrétaire: P. J. VORRE

Rédacteur en chef: FLAVIEN MORRE

BUREAUX: 414 et 416, Rue Sussex

OTAWA, ONT.

Mercredi 30 Juillet 1890

ROBES DU JOUR

Sir Hector est attendu ici après-demain.

Il y a encore 250,000 indiens aux Etats-Unis.

Il y a plus de neuf millions d'Allemands aux Etats-Unis.

L'édition canadienne du livre de Stanley a été lancée ce matin à Toronto.

Il n'y a qu'un nègre parmi les représentants à Washington. Il est congressman.

On a importé lundi, à Philadelphie, un chien de la race Saint-Bernard qui pèse 208 livres. Le prix payé en Europe pour cet animal a été de \$4,250.

On a commencé à Londres à remplacer par des hommes toutes les femmes employées aux postes. On a oublié de donner à celles-ci un autre moyen de se sustenter.

M. Prevost qui vient d'être défait à Ontario doit demander aux tribunaux la déqualification de Sir Adolphe qui, prétend-il, a donné un vote illégal et frauduleux.

Les deux trains les plus rapides qui soient connus sont celui du Great Northern en Angleterre qui fait 541 milles à l'heure et celui du Baltimore et Ohio qui en fait 531.

Le clergé irlandais fait en ce moment une vigoureuse campagne contre les sociétés secrètes et notamment l'ancien ordre des Hiberniens qui a tant d'adhérents aux Etats-Unis.

Les membres du club des tempérants de Liverpool ont été tellement heureux de l'élection à Barrow de leur candidat qu'ils ont bu, en apprenant ce résultat, 37 litres d'eau-de-vie.

Il y a une pléthore de candidat libéraux à Portneuf. M. U. Gouin, De St. George, A. Delisle, et le notaire Bernard, M. Laurier inclinent pour la candidature du notaire de St. George, mais M. Mercier favorise celle de M. Delisle.

En Angleterre, la pluie a ruiné une forte partie de la récolte de blé et les Anglais ne peuvent compter en majeure partie, que sur les céréales étrangères. Il est probable que le blé sera fort cher cet hiver, à moins que la récolte de la Russie ne soit considérable, ce dont on peut encore douter.

Le roi Othon de Bavière a refusé de manger pendant trois jours et, dans sa folie, montre une certaine détermination. Les médecins lui ont interdit de fumer et il a déclaré qu'il ne prendrait aucune nourriture et qu'il ne rendrait pas ses cigarettes. Comme il s'affaiblissait sensiblement, on a été forcé de satisfaire à ses volontés. Il exige vingt cigarettes avant chaque repas.

La population de New-York que l'on avait d'abord évaluée à dix huit cent mille habitants est en tout de 1,513,000. C'est-à-dire de cinquante pour cent plus grande que celle de Chicago. Si l'augmentation de la population suivait la même progression que pendant les dix dernières années, c'est à peine si en 1900 New-York serait encore la ville la plus peuplée des Etats-Unis.

Le recensement qui vient d'être fait aux Etats-Unis a donné comme chiffre de la population soixante quatre millions.

D'autre part, il est des aujourd'hui établi que le recensement qui aura lieu en Allemagne, au mois de décembre, y constatera une population de 48,000,000.

En décomptant les émigrants qui, en moyenne, se chiffrent par cent mille annuellement, l'augmentation de la population chez nos voisins est de près d'un demi-million par an; elle sera donc de cinquante-deux millions à la fin du siècle, tandis que celle de la France atteindra à peine quarante millions.

LES NOUVELLES DE HAMBURG publie un article de Bismarck dans lequel il n'est qu'il existe des difficultés entre lui et l'empereur. L'assure avoir toujours été et être encore un serviteur dévoué des Hohenzollern mais déclare que ses vues au sujet du socialisme et de la façon dont il doit être traité diffèrent complètement de celles de son maître. Tandis que celui-ci veut apaiser les socialistes par des concessions, Bismarck est d'avis qu'on doit les traiter rigoureusement, et les écarter de suite. Le socialisme, dit Bismarck, aura un grand effet sur la question militaire et au lieu de la tenir en échec, comme aujourd'hui il sera nécessaire un jour de lui faire une guerre ouverte.

LE PHARE DU LITTORAL, qui se publie à Nice, raconte un curieux incident qui s'est produit à la frontière italienne, vers St-Martin Vémbie.

Par suite des grandes manœuvres qui ont eu lieu simultanément en France et en Italie l'artillerie française s'est pour ainsi dire rencontrée avec l'artillerie italienne. Les officiers se sont salués courtoisement et leur carte topographique en mains, ils ont déterminé exactement la ligne frontière qu'ils marqueraient par une longue ficelle.

La conversation s'engagea d'un côté et de l'autre de cette ligne de démarcation; on finit par s'incliner à déjeûner, mais comment faire? Les officiers italiens ne pouvaient pénétrer en France, ni les officiers français en Italie. On imagina alors de choisir une grande table qui fut placée à cheval sur la ficelle et l'on déjeûna chacun chez soi.

Un dessert, des toasts furent portés à l'union des deux nations et aux armées des deux pays.

MONTMORENCY

L'officier-rapporteur du comté de Montmorency, M. Bruno Pelletier, a procédé samedi, à l'examen des rapports des sous-officiers rapporteurs.

Voici l'état des polls:

Table with 3 columns: Name, Votes, and Party. Includes names like Desjardins, Prevost, Châteauguay, etc.

Majorité pour M. Desjardins 43

L'ÉVÈNEMENT qui cite l'opinion des journaux sur cette élection reproche au Citoyen d'Yvoir ce qui ne s'y trouve pas.

Pour le Citoyen d'Yvoir, dit-il, l'élection de M. Desjardins comporte une signification singulière. Cette victoire représente pour lui la défaite personnelle de l'hon. M. Mercier.

Notre confrère anglais ne nous paraît connaître ni comprendre la situation.

L'élection de Montmorency s'est faite sans l'interposition du premier ministre, sans sa participation. Il est même au sud de tout le monde que le premier ministre de notre province était formellement opposé à une nouvelle lutte dans la division de Montmorency; il en est de même de l'hon. M. C. Langelier, président du Conseil, qui croyait également de bon usage de laisser passer le candidat conservateur sans opposition.

La lutte a eu lieu, il est vrai, mais comme c'est contrairement à la volonté du premier ministre qui n'a pas même voulu s'en mêler, il est absolument ridicule de la part du Citoyen de lui mettre sur les épaules la responsabilité ou l'odeur de la défaite.

LES TROUBLES EN ORIENT

On a souvent répété en Europe que, si la guerre éclate, elle aura, pour cause les événements d'Orient, et il faut bien avouer qu'un lieu de se régler, les différentes questions personnelles, s'éloignent après l'expédition de Panitz et où il ne rentrerait probablement pas. En Serbie, il y a un mouvement tout à fait contraire à l'Autriche qui a cherché sans succès à maintenir le roi Milan, et où son influence a été suppléant par celle de la Russie.

En Grèce, il y a des combats journaliers entre les musulmans et les chrétiens, ceux-ci soutenus indirectement par la Grèce. En Arménie, la situation est encore plus tendue. Les Turcs, non contents de se livrer sur les chrétiens à des violences que rien ne justifie, ont attaqué les résidences des consuls étrangers, et toutes les puissances protestent à cet effet.

L'on sait que, depuis longtemps la Russie a jeté les yeux sur la partie de l'Asie Mineure qui avoisine ses possessions asiatiques. C'est par là que devra passer le grand chemin de fer qui, un jour ou l'autre, reliera l'Europe à la Perse et aux Indes. Le pays est riche. Placé entre la mer Noire et les grands fleuves qui se jettent dans le Golfe persique, il a pour la Russie une aussi grande importance que la possession de Constantinople. On conçoit dès lors que les Russes choisissent le plus léger prétexte pour s'en emparer, et ces prétextes ne manquent point. La faiblesse des Turcs, leur mauvaise administration, l'amitié que régnent entre les religions rivales, fournissent tous les jours des sujets d'intervention.

La seule question est de savoir comment les autres puissances européennes, engagées par le traité de Berlin, prendraient l'entrée des troupes russes en Arménie. Pour l'Angleterre, elle ne l'accepterait pas sans doute de bon cœur et, comme pour le moment, les Anglais sont au mieux avec les Allemands, ils chercheraient à se faire appuyer, au moins diplomatiquement. On ne peut prévoir jusqu'où ces questions peuvent mener l'Europe ou il ne faudrait qu'une étincelle pour mettre le feu aux poudres.

Si l'Angleterre attaquait la Russie soit seule, soit avec l'appui de la triple alliance, que ferait la France? Là est toute la question pour nous. Laisser écraser la Russie, serait laisser écraser les Français. Entrer en lutte en compagnie des Russes, contre toute l'Europe, serait bien risquer et cependant il ne paraît pas, si la guerre éclate, y avoir d'autre alternative.

Rien ne prouve, en résumé, que la guerre éclatera sous peu. Mais, il suffit que la guerre puisse éclater, qu'il y ait à l'horizon une foule de points noirs, pour qu'on puisse et qu'on doive y penser d'avance et suivre avec soin les événements. Qui les premiers coups de canon soit tirés en Asie ou en Europe, le résultat sera terrible.

Depeches du Soir

(Service Spécial)

LE CHOLORA

CAIRO, 30 juillet.—On compte treize cas de choléra à Meque. Il y a eu sept décès.

CONCOURS DE BEAUTES

VIENNE, 30 juillet.—Il y aura un concours de beauté. L'heureuse gagnante recevra \$1200,000.

HAUSSE DU WHISKY

To onto, 30 juillet.—Les hôteliers ont décidé de porter à dix cents par verre le prix du whisky.

OVATION

BERLIN, 30 juillet.—La foule a fait une ovation à Bismarck à son départ pour le nord de l'Allemagne.

MARIÉS EN PLEIN CIRQUE

NEW-YORK, 30 juillet.—Au beau milieu de la séance du cirque Atlantique on a vu devant les milliers de spectateurs un new-yorkais se marier.

EXPLOSION-MÉTRIÈRE

PARIS, 30 juillet.—Explosion d'une lampe à gaz dans les puits à houille de St. Etienne causant la mort de plus de cent mineurs et à une blessé une quarantaine.

LA LOTERIE

WASHINGTON, 30 juillet.—Un message du président attire l'attention des chambres sur la loterie de la Louisiane qu'il appelle un fleau. Le maître des Postes dit que malgré toutes les lois passées jusqu'à ce jour cette loterie continue à se servir de la poste.

VERITES PENIBLES

Londres, 30 juillet.—L'amiral de la flotte sir Thomas Symonds a écrit une longue lettre au roi sur le sujet de la flotte. Il prétend qu'elle est plus faible que celle des autres nations. Comparativement elle n'est pas ce qu'elle était lors de la dernière guerre.

DOUBLE OFFICE

Londres, 31 juillet.—Répondant au baron Stratheden, Salisbury a dit qu'il était à la fois Premier-ministre et ministre des affaires étrangères pour ce qui se rapporte à la Chine.

UNE CATASTROPHE

PATERSON, N. J. 30 juillet.—Cinq jeunes enfants qui revenaient de cueillir des fruits se sont engagés sur un pont long, étroit et sans garde-fous. Un Ponton dit qu'il se précipita avant qu'il eût pu se saisir de la machine en arrière sans mettre le train en mouvement. Les cinq enfants furent tués.

EN VISITE

Londres, 30 juillet.—Edmond Yates transféré de Londres un télégramme au train de New-York, où il est dans le moment, la reine préférant ne pas avoir le visite de l'empereur Guillaume. Ce dernier arrivera à Oves, lundi après-midi, et il y aura à Osborne, un dîner de famille on ne sait pas s'il y aura ou non.

RÉGIMENT IMPOPULAIRE

HALFAN, 30 juillet.—La population est très excitée depuis qu'elle a appris que le gouvernement impérial avait l'intention de remettre en garnison là le 17ème bataillon de lanciers qui, à la vente sans, ni la ville sans les désarmés. Les Russes qui sont faits au gouvernement d'Ottawa pour que celui-ci fasse savoir chose aux autorités de la ville. Les Russes ont promis de faire passer le 17ème bataillon de lanciers à la ville sans les désarmés.

MANQUE D'OUVRIERS

VANCOUVER, C. A., 30 juillet.—On demande des ouvriers dans toute la province et l'on en trouve si peu que l'on est forcé de renvoyer les ouvriers importants. On paie ordinairement aux ouvriers un salaire de \$2 à \$2.50 pour une journée de 9 heures. Ceux qui ne trouvent pas de travail sont obligés de charger et à décharger les navires pendant de longues heures pendant que le temps fait à cause de la rareté de la main d'œuvre.

SYMPTOMES DE GUERRE

PARIS, 30 juillet.—Les Arméniens vont demander la protection de la Russie. L'Angleterre n'intervient pas en leur faveur. L'ambassadeur anglais à Constantinople est arrivé à Londres. Le ministre des affaires étrangères, Les Russes cherchent à profiter de la situation et un grand nombre d'Arméniens ont quitté leur pays pour se réfugier en Russie.

REVOLTE APAISÉE

LONDRES, 30 juillet.—La Légation Argentine a reçu la dépêche suivante: Buenos-Ayres, lundi 29 p. m.—Annonces que l'insurrection est complètement éteinte. Le Président de la République et le ministre transmettent des ordres des bureaux du gouvernement national. Le ministre des finances a été remis en liberté. (Signé) Juan Garcia Garcia est premier de la République Argentine.

Nouvelles de Quebec

QUEBEC, 30 juillet.—Les libéraux du comté de Richelieu ont l'intention d'organiser une grande démonstration politique en faveur de notre chef honorable W. Laurier. La démonstration aura lieu à Saint-Ours vers le milieu du mois d'août prochain.

—Le nouveau pont du chemin de fer sur la rivière Saint-Charles dont les matériaux ont été apportés de Belgique, est presque terminé. On espère qu'il sera ouvert au trafic dans deux semaines. On travaille en ce moment au bonhomme des arches et les convois de Quebec et Lac St. Jean circuleront sur ce pont au commencement de septembre.

—Les réparations considérables qu'on fait actuellement exécuter à la Beati-tude, le CANADIAN ne demande si le temps n'est pas venu de faire des économies sur des choses de ce genre et de permettre à nos classes ouvrières d'assister aux exercices religieux sur un pied d'égalité avec les classes riches.

—Les armoires et les journaux de bord commencent à se plaindre que l'ouvrage se fait rare. De leur côté, les cultivateurs ont toutes les peines du monde à trouver des bœufs pour faire leurs travaux agricoles.

AVIS AUX CREANCIERS

DE LA SÉQUESTRATION DE FEU NOBRET MACHEL

Avis est par le présent donné conformément aux Statuts Révisés d'Ontario, chap. 110, Sec. 36, que tous les créanciers et autres personnes ayant des réclamations contre les biens personnels de feu Norbert Machel, dans son vivant de la ville d'Ottawa dans le Comté de Carleton, Voyageur, qui est mort le Samedi de Mai A. D. 1890, et au près du Fort Colongue, dans le comté de Pontiac, Province de Québec, sont par le présent demandés de donner ou envoyer avec toutes dépenses payées, avant le 20 Aout 1890 inclusivement, un sous-jugé Procureur du Rev. Léon Napoléon Campeau l'administrateur des biens personnels du dit défunt, 569 rue Sussex, Ottawa, Ont. Les noms de créanciers, le détail et preuves de leurs réclamations, et un état de leurs comptes et la nature et le montant de leurs cautions ou garanties (s'ils en ont).

Les créanciers du Côté près de Valleyfield ont été avisés par le présent donné qu'après le 20 Aout 1890 le dit administrateur procédera à la distribution des biens du dit défunt parmi les personnes qui ont droit à ces biens, ayant égard seulement aux réclamations pour lesquelles il aura été notifié, et le dit administrateur ne sera pas responsable pour les biens du défunt ou pour aucune partie de ces biens, à aucune personne ou personnellement pour les réclamations desquelles il n'aura pas eu de notice au temps de la dite distribution.

Daté à Ottawa ce 19 juillet 1890.

ALFRED E. LUSSIER, Procureur pour le dit administrateur

Nouvelles de Montreal

MONTRÉAL, 30 juillet.—Le promoteur Longuet est mort hier soir. Il n'a joui de ce poste que quelques mois.

—A l'exception du premier juillet, jour où le thermomètre est monté à 87° nous avons eu hier la journée la plus chaude de la semaine. On ignore encore comment se comportera le thermomètre le 31.

—La plupart des marchands de la rue Notre-Dame se sont conformés au règlement du conseil de ville au sujet des enseignes qui projettent sur la rue. De la rue Clavel à la rue du Pacifique il n'en reste que deux ou trois.

—On a découvert qu'un étudiant propriétaire de l'Alambic trouvé lundi. Ce sont MM. Alf. Lamoureux et Théophile Poirer, et ils ont été arrêtés.

—Les ouvriers qui travaillent au pavage de la rue William sont en grève. Le demandeur du chemin Herbeau, et l'on suppose que le maître Martin est venu de cette direction.

—Le visite de cet hôtel des forêts a naturellement causé une certaine sensation, et il s'agit d'avoir des chasseurs d'expérience pour abattre l'animal. C'est le seul ours qui ait été abattu à Montréal depuis beaucoup d'années.

—L'abbé de la paroisse de Saint-Hyacinthe, qui de passage à Montréal aujourd'hui. Leur Grandeur se rendent à Laprairie pour assister à la cérémonie qui a lieu dans cette paroisse.

—Un cheval appartenant à M. Fréchette, de la rue Murray, a pris les mors aux dents hier près du quai de la reine. L'animal dans sa course a causé beaucoup de dommages à la voiture de M. Fréchette qui a été précipité en bas de sa voiture a reçu plusieurs blessures sur la bras gauche et sur la tête.

NAISSANCE

La dame de M. Arthur Arcaud (du service civil) un fils.

THE BROADWAY

Marchandises spéciales pour Habillements d'Été

COUPE ELEGANTE et GARANTIE.

W. H. MARTIN 133 RUE SPARKS 133 OTTAWA.

ESSAYEZ, CREDIT,

A TOUS SANS GARANTIE.

MEUBLES, TAPIS, PRELART, LITERIE.

Metropolitan Mfg. Co. 557 Rue Sussex.

L'HOMÉOPATHIE

D. C. McLAREN, M. D. Médecin et Chirurgien Au No. 89, Rue Slater.

CHEMIN DE FER

Canada & Atlantique

Vous proposez-vous de visiter cet été le fleuve St Laurent, le lac Champlain, les Adirondacks, les Montagnes Vertes, les Montagnes Blanches, la mer ou tout autre endroit où vous voulez réparer votre santé, avant d'acheter votre billet, adressez-vous au bureau des billets de la compagnie du chemin de fer Canada et Atlantique, 24 rue Sparks, bloc de l'hôtel Russell, ou l'on vous donnera des avantages spéciaux.

Billets aux plus bas prix pour toutes les stations balnéaires

Nous attirons l'attention du public sur les délicieuses promenades suivantes. \$4.00 d'Ottawa à Valleyfield et retour, \$4.00 d'Ottawa à Québec et retour. Billets bons pour trente jours. L'hôtel Windsor, situé au pied du lac Champlain, est le meilleur hôtel du Nord de l'état de New-York. Demandez les livres et dépliants. \$6.00 d'Ottawa à Rouse's Point et retour, y compris la pension à l'hôtel Windsor. Billets bons seulement pour départ le samedi et retour le lundi.

Les rapides du Côté près de Valleyfield sont renommés pour leur belle vue. On peut obtenir des guides à demande. \$3.00 d'Ottawa à Rouse's Point et retour. Billets bons pour trente jours. L'hôtel Windsor, situé au pied du lac Champlain, est le meilleur hôtel du Nord de l'état de New-York. Demandez les livres et dépliants. \$6.00 d'Ottawa à Rouse's Point et retour, y compris la pension à l'hôtel Windsor. Billets bons seulement pour départ le samedi et retour le lundi.

\$7.00 d'Ottawa à Rouse's Point et retour, y compris un voyage sur le lac Champlain jusqu'à Plattsburgh, Fort Kent et Burlington et pension à l'hôtel Windsor à Rouse's Point. Billets bons pour trois jours.

Pour les billets, cartes horaires, et informations en général adressez-vous au numéro 24, rue Sparks, bloc de l'hôtel Russell ou à la gare de la rue Elgin.

C. J. SMITH, S. EBBES, Agent général des Passagers.

Pointurez

Vos Bâtisses en Briques

AVEC

La Peinture à Briques plates

—DE—

HOWE

Preparés dans toutes LES COULEURS.

LE SIROP DE RECHAUD

est une préparation d'un goût suave et d'une efficacité éprouvée contre les maladies des bronches et de la poitrine. Elle emprunte aux plantes médicinales leurs principes actifs pour soulager et guérir la toux.

Deux à trois cuillères de Sirop de Rechaud s'ajoutent pour calmer la toux irritative, du Rhume de la Grippe, du Catarrhe, de la Bronchite, de l'Asthme, etc., sans échauffement ni perte d'appétit.

Fabrication, Maisons L. Frère, 49, rue Jacob, Pa. is, et princip. P. is.

NOUVEAU ST LAWRENCE HALL

COIN DES RUES RIDEAU ET NICHOLAS

\$1.00 par jour

Salle de Billard, Salon de Barberier, Res, laurant annexé.

Salle à Dine, Sociéous.

30 jolies chambres à coucher.

Une entrée principale et deux entrées privées.

Éclairé par la lumière électrique incan descente.

\$1.00 PAR JOUR

NOUVEAU ST LAWRENCE HALL

Coin des rues Rideau et Nicholas

L. LABERGE -- PROPRIÉTAIRE.

Il est utile d'associer la Créosote de Goudron de Hêtre à l'Huile de Foie de Morue dans le traitement des Affections du Larynx, des Bronches, des Poumons, principalement dans les Bronchites chroniques et les Catarrhes. Cette association présente de grands avantages, même en l'absence de maladie véritable, quand on l'emploie seulement dans le but de fortifier une poitrine faible ou un tempérament délicat. Ces deux médicaments se trouvent réunis dans les CAPSULES DE BERTH'S CRÉOSOTES, dans laquelle la Créosote de goudron de hêtre se présente dissoute dans une huile de foie de morue particulièrement recommandable, puisqu'elle est préparée par des procédés qui, seuls, ont mérité l'approbation de l'Académie de Médecine de Paris.

Vente en Gros, Maisons L. Frère, 49, rue Jacob, Paris, et principaux droguistes, au détail, dans les Pharmacies.

FERRONNERIES

McDougall & Cuzner

Magasins

RUE SUSSEX ET DUKE CHAUDIERE

78-11-87-34

LE VIN DE QUINQUINA LABARRAQUE

unique préparation de ce genre approuvée par l'Académie de Médecine de Paris, est le résultat de la condensation de tous les principes actifs du Quinquina. Quelques grammes de Quinquina produisent le même effet que plusieurs litres de quinquina. (ROBLET, Professeur à l'École de Pharmacie de Paris.)

J'ai cherché pendant longtemps un tonique puissant, je l'ai rencontré dans votre Quinquina, qui se compare comme le restaurateur par excellence des constitutions affaiblies.

DR. CABART.

Le Vin de Quinquina Labarraque est le plus utile complément de la Quinine dans le traitement des fièvres. Ses effets sont particulièrement remarquables dans les fièvres d'accès anciennes et dans la cachexie paludéenne.

Prof. BOUCHARDAT.

Dans la plupart des Pharmacies.

Ch. P. Frère, 49, rue Jacob, Paris.

CARTES PROFESSIONNELLES

Belcourt, MacCracken & Henderson

Avocats, Procureurs, Notaires, Etc, ONTARIO ET QUEBEC

OTTAWA

N. A. Belcourt, John J. MacCracken

Geo. F. Henderson.

J. W. W. WARD, AVOCAT ETC

31 SCOTTISH ONTARIO CHAMBERS Ottawa

LUSSIER & ROUTHIER, Avocats, Notaires, etc.

Bureau - 569 Rue Sussex

(Coin de la Rue Rideau, Ottawa, Ont.)

Agent agréé avec avantage spécial à l'Empireturc.

A. E. LUSSIER, B. A. - M. J. ROUTHIER

M. J. GORMAN, LL.B., (Successor of L. A. Olivier)

Avocat Solliciteur, Notaire, Etc.

BUREAU - Coin des Rues Rideau et Sussex

OTTAWA, Ont.

ARGENT A PRETER

O'GAR A MACTAVISH & WYLD

AVOCATS, SOLLICITEURS, NOTAIRES.

McCay, rue Sparks

MART